

Nouvelles brèves

La compagnie Alcan a mis au point un nouveau procédé permettant de fabriquer des tôles d'aluminium à partir du métal en fusion, sans passer par l'étape des lingots. Jusqu'à présent cette technique dite de coulée en continu, ne permettait que des productions limitées. Alcan investira \$8 millions dès cette année pour mettre en application sa découverte. La nouvelle machine de coulée sera installée à l'usine du Saguenay, ce qui permettra de porter à environ 260 000 tonnes la capacité de raffinage d'aluminium dans cette région (près de la moitié de la production québécoise). Cette innovation permet de réduire la quantité d'énergie requise pour la transformation de l'aluminium. (*Québec Hebdo*, 12 mai).

Une maquette de 31 mètres carrés représentant la ville de Québec telle qu'elle était en 1808 sera exposée au Parc d'artillerie de la ville de Québec. La maquette, faite il y a 172 ans, a été exposée pendant longtemps au musée de la Guerre à Ottawa mais on avait dû la retirer pour la rénover. Le Conseil d'administration des Musées nationaux du Canada a consenti à prêter la maquette à la ville de Québec pour laquelle elle revêt un intérêt tout à fait particulier.

Un sociologue de l'Université Laval (Québec), M. Fernand Dumont, a reçu le prix Esdras-Minville de sciences humaines de la société Saint-Jean-Baptiste de Montréal. Le Prix, créé l'an dernier, perpétue la mémoire d'un Québécois qui durant la première partie du XXe siècle a joué un rôle important dans l'histoire de la pensée économique, sociale et philosophique du Québec.

Le ministre du Travail a rendu publique une étude sur les Effets de l'indexation des salaires sur la performance macroéconomique d'une petite économie

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

ouverte, étude faite par Martin F. Prachowny. Il s'agit du numéro le plus récent d'une série d'études sur les problèmes complexes qui se posent dans le domaine des traitements et du travail.

Petite et grande cuisine végétarienne, diffère beaucoup des autres livres culinaires. Cet ouvrage de Mme Manon Bédard ressemble plutôt à un roman d'aventure fantaisiste. Avec une bonne dose d'humour, des petites phrases bien tournées, des poèmes par-ci par-là et des dessins, l'auteur propose 150 recettes surprenantes et un voyage autour du monde (Yogourt des Balkans, Moussaka grecque, etc.). Le lancement du livre a eu lieu le 23 avril en présence du premier ministre du Canada.

L'industrie touristique canadienne rapporte \$11 milliards par an, fournit un million d'emplois et regroupe 100 000 entreprises, pour la plupart de petite taille et largement dispersées à travers le pays. On compte environ 20 000 hôtels, auberges, motels, pavillons et terrains de camping et près de 31 000 restaurants. (*Canada Tourisme*, avril 1980).

La Maison de la francité de Bruxelles a ouvert dernièrement un bureau à Québec. Association privée à but non lucratif fondée en 1976, la Maison veut contribuer à la promotion de la langue française et rapprocher "davantage les citoyens des deux plus importantes communautés francophones hors de France".

Pour la cinquième année, Québec Été Danse offre des stages d'été à l'Université Bishop, à Lennoxville (Québec). Le premier, du 12 au 26 juillet, s'adresse aux professeurs, le second du 26 juillet au 16 août est ouvert aux étudiants. Pour toutes informations s'adresser à Québec Été Danse, CP 368, station Delorimier, Montréal, Québec, H2H 2N7.

Le gouvernement de Terre-Neuve et le Service canadien de la faune ont entrepris une étude sur les troupeaux de caribous de la rivière George, lesquels semblent en voie d'extinction. Pour les habitants des centres côtiers isolés de cette région, le caribou est une source irremplaçable d'alimentation.

La maison de couture Christian Dior a présenté pour la première fois de son histoire une collection de prêt-à-porter entièrement manufacturée au Canada. Les tissus canadiens y sont utilisés dans une proportion de 50 p. cent. Le manufacturier montréalais Irving Samuel a la licence exclusive de production de la ligne prêt-à-porter Christian Dior Canada.

Les droits d'obtention d'un passeport canadien sont passés à \$20 le 9 juin. La dernière augmentation remonte à avril 1976. Signalons que le Bureau des passeports est un service financièrement autonome qui dépend de ces droits pour assurer la délivrance des passeports au public.

Mario Bernardi, directeur de la musique et chef attitré de l'orchestre du Centre national des arts, à Ottawa, a annoncé qu'il quitterait son poste à l'expiration de son contrat avec le CNA, soit en août 1982.

Voyager à bicyclette, que vient de publier Vélo Québec, est un guide complet qui donne des conseils sur les préparatifs, des adresses utiles, la liste des publications disponibles sur la bicyclette et de nombreuses informations sur les voyages organisés au Québec et à l'étranger. On peut se le procurer pour le prix de 75 cents en s'adressant à Vélo Québec, 1415, rue Jarry est, Montréal, Québec, Canada.

Le Conseil économique du Canada a publié un nouvel ouvrage intitulé *Le Roulement de la main-d'oeuvre dans l'industrie ontarienne*. Adresse: Imprimerie et Édition, Approvisionnements et Services Canada, Hull, Québec, Canada, K1A 0S9.

La production de biscuits de tous genres au Canada, au cours du premier trimestre, a totalisé 35 530 011 kilogrammes.

La Bibliothèque nationale du Canada annonce la publication prochaine d'un ouvrage de référence intitulé *Les Instituts de vie consacrée au Canada depuis les débuts de la Nouvelle-France jusqu'à aujourd'hui, notes historiques et références*. L'ouvrage a été préparé par M. Michel Thériault, chef de la division de la Bibliographie nationale rétrospective à la direction du catalogage de la Bibliothèque.

Les personnes souffrant de la maladie de Parkinson et habitant au Québec peuvent à présent compter sur l'aide d'un organisme: la fondation Parkinson. La Fondation recueillera des fonds pour subventionner des recherches sur la cause, la prévention et le traitement de cette maladie. Elle a l'intention de subventionner une unité de recherche à l'Institut de recherches cliniques de Montréal.

Une vente aux enchères d'oeuvres données par 130 artistes québécois a été organisée à Montréal au mois d'avril. Les bénéfices ont été remis à Amnesty Internationale.